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95. Generalversammlung  
Turnverein Reichenburg 

Samstag, 14. Januar 2017 
 
 
 
1. Begrüssung und Appell –  Appellliste und Adressliste 

 
Der Präsident Gian-Marco Fedrizzi eröffnet um 19.40 Uhr die 95. Generalversammlung des TV 
Reichenburgs. Er heisst alle Vereinsmitglieder und Gäste herzlich willkommen.  
 
Der Präsident bittet die Anwesenden Turner aufzustehen und eine Gedenkminute für Kaspar Kistler 
Sen. (Frohsinn Chäpp) einzulegen. Er bittet Luca eine Kerze anzuzünden. 
 
Für die Generalversammlung entschuldigt haben sich folgende Personen:  
 
Patricia Dettling, Balz Mettler, Gaby Balga, Bryan Mathis, Michael Reiter, Luzia Kistler, Roger Kistler, 
Reto Hiestand, René Romer, Anton Buff, Jan Freuler, Markus Dobler, Luca Diethelm, Patrik Burlet, 
Samuel Kistler, Armin + Vreni Mettler, Janine Romer, Patrick Tribelhorn, Pascal Ackermann, Kevin 
Pfyl, René Kistler-Landrueh, Ivo Friedrich, Bruno Stolz, Theo Brichler, Kevin Pfyl, Pascal Bader 
 
Auf der Appellliste haben sich  18 Ehrenmitglieder 
   17 Freimitglieder 
   29 Aktivmitglieder 
   4 Mitturner/innen 
   1 Gäste eingetragen 
 
Total sind 64 Stimmberechtigte anwesend. Das absolute Mehr liegt somit bei 33. 
 
Im Anschluss zeigt Gian-Marco eine stimmungsvolle Präsentation/Video die alle gleich wieder in den 
Bann zieht! Gian-Marco bedankt sich für die vielen schönen Momente. Genau so soll es weitergehen 
alle miteinander und alle füreinander! Gian-Marco bedank sich bei Freundschaften und 
Bekanntschaften siehe auch Jahresbericht Präsident.  
 
 
Der Turnverein darf wieder auf ein sehr erfolgreiches Jahr zurückblicken. Einige Höhepunkte daraus 
präsentiert unser OT Pascal Rast. Hier ein paar Erfolge: 
 
KVM Wangen 
- Kantonalmeistertitel Gymnastik Bühne mit 9.73, 
 - 2. Platz Gymnastik Kleinfeld mit 9.40 
- diverse Podestplätze Ü-35 Riege (STS, STH, KUG) 
 
Glarnerverbandsturntag in Schwanden 
- 2 Kategoriensiege (GYB 9.65 / STH 9.75) 
- 2 weitere Podestplätze (GYK 9.44 / SR 9.26) 
 
Turn-Leerau in Kirchleerau/Moosleerau 
- Aktivriege: 3. Rang, 1. Stk., Note 28.28 
 
Berner KTF in Thun 
- Aktivriege: 2. Rang, 3. Stk., Note 28.72 
 
SM Vereinsturnen in Widnau 
- Gym Bühne: 4. Rang, Note 9.87  
- Gym Kleinfeld: 4. Rang, Note 9.51 
- Schaukelringe: 25. Rang, Note 8.50  
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Vereinsrekorde 
- Pendelstafette Herren: KVM 9.38 
- Schaukelringe: Turn-Leerau 9.48 
- Gymnastik Kleinfeld: Turn-Leerau 9.71  
- 1. Platz Unihockey VM Herren B 
- 3. Platz Unihockey VM Frauen 
- 3. Platz am Schlüdercup in Schübelbach 
 
Diverse super Leistungen von Einzelathleten werden erläutert und mit einem lauten Applaus geehrt. 
Dies sind: Luca Diethelm, Jan Freuler & Jonas Rast 
 
Auch die Jugend hat einige Änderungen erlebt und Erfolge verzeichnet. 
Ivo gibt uns einen Einblick in das erfolgreiche vergangene Turnerjahr der Jugend und erwähnt 
nochmals die tolle „Jugifahrt“ die im Sommer mit ca. 50 Kindern stattgefunden hat. 
 
Ein grosses Highlight ist das neue Vereins-T-Shirt für die Jugend, welches Ivo an der GV präsentiert. 
Wir hoffen viele weitere Erfolge damit feiern zu können. Einen grossen Dank an Michi Kistler für die 
unermüdliche Organisation und Beschaffung der neuen Training-Shirts. 
 
Alle Leiter-Jugend auch die Geräteleiter werden gebeten aufzustehen. Es sind sehr viele. Sie werden 
durch einen tosenden Applaus geehrt und wir sagen DANKE für all den Effort der das ganze Jahr 
geleistet wird. Herzlichen Dank. 
 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

 
Der Präsident schlägt vor, dass Bruno Kessler, Christoph Schmucki, Andrin Schmucki und Mäggi 
Kistler das Amt der Stimmenzähler übernehmen. Er betont, dass Gäste und Mitturner nicht 
stimmberechtigt sind. 
 
Die Versammlung folgt dem Vorschlag und wählt diese vier Stimmenzähler. 
 
 
 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV 

 
Der Präsident erwähnt, dass das Protokoll vom 16. Januar 2016 per Mail verschickt wurde. Die 
Einladung zur Generalversammlung wurde von Monika Brotzer per Post zugestellt. 
 
Anregungen, Ergänzungen, Korrekturen oder sonstige Fragen gibt es keine, alle Anwesenden sind mit 
dem Protokoll von Nicole H. zufrieden, deshalb schlägt Gian-Marco Fedrizzi vor, das Protokoll zu 
genehmigen. 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll der GV vom 16. Januar 2016 von Nicole H. mit 
einem kräftigen Applaus. 
 
 
 
4. Jahresberichte 

 
Mit der Einladung zur Generalversammlung oder per E-Mail wurden folgende Jahresberichte 
zugestellt: Präsident, Oberturner, Chef Jugend, Ü35, Geräteturnen. 
 
Der Präsident dankt allen Berichtschreibern sowie den Leiterinnen und Leitern für die enorme Arbeit. 
Er schlägt die Berichte zur Annahme vor. 
 
Markus Kistler schlägt den Präsidentenbericht zur Abnahme vor. 
 
Alle Jahresberichte werden durch Handaufheben genehmigt. 
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5. Finanzen und Bericht der Revisoren 
 
Gian-Marco übergibt das Wort an Nicole Ackermann 
 
Die wichtigsten Posten der Jahresrechnung 2016 fasst Nicole Ackermann zusammen und erläutert 
diese der Versammlung. 
 
Durch das fehlende Kränzli im Jahr 2016 fehlen uns rund ca. Fr. 20‘000.- (Reingewinn) in der Kasse. 
Der Chibi-Anlass war ein grosser Erfolg. Wir haben wiederum ca. Fr. 10‘000.- eingenommen. Wir 
hatten dieses Jahr noch ein grösseres Zelt und eine teurere Musik als im Vorjahr. Nicole Ackermann 
bedankt sich bei dem Arbeitseinsatz von jedem einzelnen. Es war ein gelungener Anlass. 
 
Der Baurechtszins wird im 2018 angepasst.  
 
Die J&S Beiträge bleiben in etwa gleich wie bis anhin. 
 
Nicole bedankt sich auch herzlich bei den vielen Gönnern und Sponsoren sowie den Ehrenmitgliedern 
die uns immer wieder einen grosszügigen Batzen zustecken. 
 
Nicole übergibt das Wort an die Rechnungsrevisoren. 
 
Die Rechnungsrevisoren Denise Mächler (R- NR. 2) und Albert Rast (R- NR1) haben dieses Jahr 
die Kasse von Nicole Ackermann überprüft. Beide berichten über die saubere und einwandfreie 
Jahresrechnung und empfehlen die Rechnung zu genehmigen.  
 
Der Präsident dankt den beiden Revisoren für die genaue Kontrolle der Jahresrechnung. 
 
Die Jahresrechnung 2016 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  
 
 
 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages 
 

Nicole Ackermann schlägt vor, die Jahresbeiträge auf der Vorjahreshöhe zu belassen. Das heisst, der 
Jahresbeitrag für Aktive ist weiterhin Fr. 30.00 und derjenige der Mitturner Fr. 10.00. 
 
Die Festsetzung des Jahresbeitrages wird einstimmig angenommen. 
Nicole Ackermann wird die Beträge nach der GV einziehen. 
 
 
 
7. Mutationen 
 
Austritte 
Folgender Turner hat seine Demission schriftlich eingereicht: 
 
Dominic Reumer 
 
Der Präsident bedauert die Austritte sehr. 
 
 
Eintritt Mitturner  

Elin Müller Bahnhofstrasse 6 8864 Reichenburg 13.02.2003 
Rahel Schnider Speerstrasse 2 8856 Tuggen 17.02.2003 
John Seckleman Erlenweg 2 8864 Reichenburg 24.12.2003 
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Aktivturner -> (vom Mitturner zum Aktivturner) 
Jonas Rast Ebnetweg 5 8864 Reichenburg 17.05.2001 
Enrique  Noggler Kantonsstrasse 32 8864 Reichenburg 18.08.2001 
Sean Müller Bahnhofstrasse 6B 8864 Reichenburg 30.12.2001 
Aline Knobel Mühlestrasse 12 8864 Reichenburg 05.02.2001 

 
 
Aktivturner direkt  

Nadine Kessler Roesenweg 7 8854 Siebnen 06.02.1996 
Kristina Dettling Sonnenpark 28 8863 Buttikon 20.11.1995 
Karin Fischli Erlenstrasse 10 8753 Mollis 30.01.1989 
Saffliullah Stanikzai Kanzleiweg 8864 Reichenburg 22.10.1995 
Akbar Jan Marzak Kanzleiweg  8864 Reichenburg 05.05.1984 
Géraldine Arnold Sandackerstrasse 3 8856 Tuggen 01.05.1994 
Jessy Härri Kronenstrasse 17 8840 Einsiedeln 30.09.1995 
Pascal Bader Ü35 Untere Burgwies 16 8864 Reichenburg 31.05.1970 
Reto Hiestand Ü35     

 
 
Alle Mitturner und Aktivturner/innen erhalten die Vereinsstatuten, die über Rechte und Pflichten im 
Verein aufklären. 
 
Sehr erfreut über die zahlreichen Eintritte der Aktivturner/innen und Mitturner nimmt die 
Versammlung alle mit einem tosenden Applaus in den Turnverein auf. 
 
Die Aktuarin Nicole Hermann hat nun das neue absolute Mehr ausgerechnet: es kommen 10 neue 
Aktivturner/innen dazu. Es sind somit 74 Stimmberechtigte anwesend, das neue absolutes Mehr liegt 
bei 38. 
 
 
 
8. Wahlen 
 
Vorstand 
 
In den ungeraden Jahren werden der Oberturner, die Aktuarin, der Jugendchef und ein Beisitzer 
gewählt. In den geraden Jahren werden der Präsident, der Kassier und ein Beisitzer gewählt. 
 
Vom Beisitzer, Aktuarin sowie vom Jugendchef liegen keine Demissionen vor. 
 
Gian-Marco schlägt der Versammlung Markus Kistler als Beisitzer zur Wahl vor. Markus Kistler wird 
durch Handaufheben von der Versammlung einstimmig als Beisitzer bestätigt. 
 
Gian-Marco schlägt der Versammlung Ivo Rüegg als Jugichef vor. 
Ivo Rüegg wird einstimmig als Jugichef bestätigt. 
 
Ebenfalls schlägt Gian-Marco der Versammlung Nicole H. als Aktuarin vor. 
Nicole H. wird einstimmig als Aktuarin bestätigt. 
 
Leider haben wir von unserem OT die Demission erhalten. Somit steht Pascal nicht zur Wiederwahl.  
Der Präsident bedauert dies sehr.  
 
Das abtretende Vorstandsmitglied wird mit tosendem Applaus und einer Standing Ovation für 
seinen unermüdlichen Einsatz gedankt. 
Pascal wendet sich mit einigen Worten an den Verein und bedankt sich für die Offenheit und die 
Unterstützung, die Pascal Rast in den 2 Jahren erhalten hat. 
 
Im Anschluss stellt Gian-Marco der Versammlung Roberto Mettler als neuen OT vor. 
Die Versammlung wählt Roberto Mettler einstimmig als neuen OT. 
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Roberto wendet sich mit eigenen Worten an die Versammlung. Es kommt ein spannendes Jahr auf ihn 
zu. Er freut sich auf das neue Amt und die Herausforderung. One Team – one Goal. 
 
Gian-Marco bedankt sich beim Vorstand für seine Arbeit. 
 
Somit setzt sich der Vorstand 2017 wie folgt zusammen: 
 
Gian-Marco Fedrizzi, Präsident ist für ein Jahr gewählt (GV 2018) 
Nicole Ackermann, Kassierin ist für ein Jahr gewählt (GV 2018) 
Luca Farisè, Beisitzer ist für ein Jahr gewählt (GV 2018) 
Roberto Mettler, Oberturner ist für zwei Jahre gewählt (GV 2019) 
Ivo Rüegg, Jugend Chef ist für zwei Jahre gewählt (GV 2019) 
Markus Kistler, Beisitzer / Vize-Präsi ist für zwei Jahre gewählt (GV 2019) 
Nicole Hermann, Aktuarin ist für zwei Jahre gewählt (GV 2019) 
 
 
Rechnungsprüfer 
Albert Rast steht zur Wahl als 1. Rechnungsrevisor. Von Albert liegt keine Demission vor. Deshalb 
schlägt Gian-Marco vor, Albert für weitere zwei Jahre zu wählen. 
 
Albert wird einstimmig von der Versammlung als Rechnungsrevisor bestätigt. 
 
Albert Rast, 1. Revisor ist für zwei Jahre gewählt (GV 2019) 
Denise Mächler, 2. Revisor  ist für ein Jahr gewählt (GV 2018) 
 
 
 

9. Ämtliliste 
 
Folgende Chargen lassen sich neu besetzen und/oder bleiben weiterhin gleich: 
 
OK Turnshow 2017 
OKP Roman Anderegg 
Sekretariat Alexandra Spörri 
Programm Reto Schönbächler 
Finanzen Nicole A. 
Festwirt Markus Kistler 
Bar Luca / Nicolas R. 
Personal/Sicherheit Andrina Frei 
Presse Janine Rast 
Bau Roberto Mettler / Yannick Lang 
Dekoration Laura F. / Savia K. 
Grill David A. 
Tombala Denise M. / Janine R. 
Kuchenbuffet Belinda Kalt 
Ton und Technik Christoph Schmucki 
Flyer / Logo Rocco / Isa 
Bühnenchef Jan Freuler 
Vereinsübung Alexandra & Vanessa Spörri 
 
Skitag 2017 Laura Farise 
Turnfahrt Selina Kistler 
Chlausabend Andrin S. / Maria K. 
Jass Abend Pia Kistler 
Trainingsweekend Belinda Kalt 
Presse Andrina Frei, Nadine Diethelm 
Archivar Markus Romer 
Rechnungsbüro Rangturnen Fabienne Freuler 
  



6 
 

Chilbi 
Verantwortlicher Nicolas Keller 
Personal Vanessa Spörri 
Festwirt Markus Kistler 
Grill David Anderegg 
Bar Roberto Mettler 
 
J&S Coach Ivo Rüegg 
Fähnrich Nicolas Rast 
Webmaster Yannick Rast 
Jahresmeisterschaft Ivo Rüegg 
Archivar Markus Romer 
Kegelabend Erich Kistler 
KVM Unihockeymeisterschaft Pascal Rast 
 
 
 
10. Jahresprogramm 
 
Das Jahresprogramm 2017 wurde per Mail verschickt. Pascal Rast erläutert nochmals einige Punkte 
der Versammlung. 
 
Folgende Änderungen werden noch vorgenommen: 
- Der Jassabend ist für ALLE (Aktiv & Ü35) 
- Chlausabend ist neu am FR, 08. Dezember 2017 
- SM 10./11. September 2017 in Schaffhausen 
 
Das Jahresprogramm wird von der Vereinsversammlung durch Handaufheben genehmigt. 
 
 
 

11. Anträge 
 
Antrag: Fahnenkauf 
Antragsteller: Vorstand 
 
Gian-Marco liest den Antrag des Vorstandes vor. Es geht um die Anschaffung einer neuer 
Vereinsahne. Es soll ein Fahnen-Komitee per sofort gebildet werden, der Kauf per KTF 2018. Der 
Budgetrahmen liegt bei F. 10‘000.- Statusbericht soll an der GV 2018 folgen. Der Vorstand stimmt für 
den Antrag. 
 
- Original Antrag im Anhang 
 
Gian-Marco äussert sich noch mit eigenen Worten dazu und gibt das Wort frei, falls sich jemand dazu 
äussern möchte. 
 
Hanspeter Rast meldet sich: 
Er unterstützt den Antrag, auch mit dem Gedanken ans KTF 2018 und bittet die Versammlung dem 
Antrag zu folgen. 
 
Danach schlägt Gian-Marco den Antrag zur Abstimmung vor. 

Der Antrag wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
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12. Ehrungen 

Turnstundenbesuch 

Der Präsident übergibt das Wort an Pascal Rast, der die fleissigsten 3 Turner/innen, welche die 
meisten aller Turnstunden besuchten, ehrt. 

1. Kevin Pfyl 
2. Belinda Kalt 
2. David Pfyl 
 
Pascal erwähnt noch weitere Turnerinnen und Turner die über 80% anwesend waren. Gemäss 
Statuten wird auch Andrina Frei mit einem Turnstundenbesuch von über 85% geehrt. 
 
 
Jahresmeisterschaft 
 
Ivo Rüegg berichtet über die Jahresmeisterschaft und verkündet die Besten der Besten.  
Es zählen folgende Disziplinen zur Jahresmeisterschaft: Kegelabend, Turnstundenbesuch, Ski-& 
Snowboardrennen, Rangturnen, Jassabend, Pfeilschiessen, Turnfahrt und wer am meisten Disziplinen 
mitgemacht hat. 
 
1. Maria Kistler 123 Punkte 
2. Mettler Stephanie 118 Punkte 
3. Balz Mettler 110 Punkte 
 
 
Leiter und TK 
 
Folgende Person hat ihre Demission für die Leiterfunktion eingereicht: 
Fabienne Freuler (Gym-Kleinfeld) 
 
Der Präsident bedankt sich für die Bemühungen und übereicht ihr ein kleines Dankeschön. 
 
 
Spezielle Ehrungen: 
 
Wir danken Michi Kistler für den unermüdlichen Einsatz der Jugi-T-Shirts. 
 
Markus Romer erstellte eine Homepage mit allen historischen Erfolgen, Ranglisten & Resultaten. Es 
darf gerne darauf gestöbert werden unter: www.tvr-ranglisten.net 
 
Der Vorstand bedankt sich herzlich bei Priska Rast. Sie unterstützte uns mit der Fahnenerhaltung und 
ihren tollen Nähkünsten. Dies ersparte uns sehr hohe Kosten. 
 
Herzlichen Dank Monika Brotzer für die Stellvertretung der Aktuarin (Abwesenheit Nicole Hermann 
vom Oktober – Dezember 2016). 
 
 
Sportliche Leistungen 
 
Für all die grossartigen Erfolge von Luca Diethelm und Jan Freuler gratulieren wir nochmals herzlich. 
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Freimitglieder 
 
Michaela Käslin, Tamara Kälin, Cornelia Mettler & Pascal Rast werden an der diesjährigen 
Versammlung Freimitglieder. Freimitglied wird, wer 10 Jahre als aktives Vereinsmitglied im Turnverein 
ist. Herzliche Gratulation. 
 
 
KSTV Ehrungen 
 
Patrick Tribelhorn, Reto Schönbächler und Schmucki Christoph werden als Verbandsveteranen des 
KSTV geehrt. 
 
Gian-Marco ist dem KSTV-Vorstand beigetreten. Er übernimmt die Funktion Vize-Präsident. Herzliche 
Gratulation. 
 
 
Ehrenmitglieder 
 
Isabelle Franzé 
 
Nicole Ackermann und Denise Mächler halten eine wunderschöne und amüsante Laudatio über 
Isabelle Franzé. Die noch leuchtenden bereits schon älteren Gymnastik-& Turn-Outfits unterstützen 
die gesamte Präsentation. Sie erzählen von der sportlichen Laufbahn von Isabelle und den vielen 
tollen Erlebnissen. Eine tolle Fotodokumentation sowie der tosende Applaus runden die Laudatio ab. 
 
Gian-Marco schlägt der Versammlung Isabelle Franzé als Ehrenmitglied vor. 
 
Isabelle wird mit grossem Applaus als Ehrenmitglied aufgenommen. 
 
 
 
13. Verschiedenes 
 
 
Angelika Schmucki, Aktivturnerinnen 
Angelika Schmucki bedankt sich für die Einladung, das feine Essen sowie die gute Zusammenarbeit. 
Und wünscht uns weiterhin viel Erfolg. 
 
Hanspeter Rast: 
Macht nochmals auf das Kantonal-Turnfest: am 16./17. Juni 2018 und am 23./24. Juni 2018 
aufmerksam. Bitte reserviert euch dieses Datum und geht nicht gleich in die Ferien… 
Er gratuliert allen, die geehrt worden sind, sowie dem neuen Ehrenmitglied Isabelle Franzé.  
Er freut sich, dass der Turnverein Reichenburg auch im KSTV vertreten ist und gratuliert Gian-Marco 
zur Wahl als Vize-Präsident. 
 
Gian-Marco bedankt sich für die Wortmeldungen. 
 
Gian-Marco bedankt sich beim Vorstand für das vergangene Jahr, allen Turnern und dem Team des 
Rest. Frohsinn!! 
 
Gian-Marco schließt die GV 2015 um 22.10 Uhr und Hanspeter Rast stimmt das Turnerlied an. 
 


